
書面質詢
施家倫議員

就澳門居民融入深合區發展情況提出書面質詢

　　去年公佈的《橫琴粵澳深度合作區建設總體方案》自實施以來，在
粵澳雙方通力合作和共同努力之下，各項工作有序推進。當中在民生方
面，橫琴粵澳深度合作區(下稱“深合區”)建設便利澳門居民生活就業，加
快各項基礎建設，包括：澳門新街坊、教育、醫療、交通、社會服務等
民生公共服務和社會保障體系，以拓展澳門居民優質生活空間。
　　政府在今年施政報告當中提及，要加快深合區落實一批具有吸引力
的民生政策措施，增強澳門居民獲得感。同時，在今年初，行政長官前
往深合區調研時都有表示，要加快做好金融、民商事等制度銜接的工作，
以及建設引入澳門元素的民商事法院。這些都使社會十分期待深合區未
來營造趨同澳門的宜居宜業生活環境。
　　根據資料顯示，去年底澳門居民在深合區登記就業人數為503人，累
計辦理8,600多張居住證，但仍有不少居民抱著觀望態度，有關情況反映
澳門市民在融入深合區發展上存在不少困難。因此，只有做好琴澳民生
深度融合，做好灣區民生通，才能夠為深合區居住的澳門居民提供更加
便利、優質的生活空間和發展條件。

　　為此，本人提出以下質詢：
　　1、參考目前“粵康碼”與“澳門健康碼”成功跨境轉碼互認，以及近期
推出以金融資訊作為試行範疇的“粵澳跨境數據驗證平台”的成功例子，
政府未來在琴澳跨境數據認證方面工作，會如何推進有關工作？會否結
合相關經驗，加快深合區其他範疇跨境數據認證？
　　2、隨著未來深合區建設步伐加快，珠海今年將審議三部涉及深合區
法律法規，並通過“小切口”立法探索符合條件的港澳和外籍醫務人員直
接在橫琴執業，推動深合區對接澳門公共服務和社會保障體系，為此，
澳門在民生聯通方面，請問有沒有計劃將會從哪幾方面進行完善，以增
加澳門居民願意前往深合區就業生活發展的意願？ 
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